

División de electrodomésticos de Bosch cierra operaciones en Perú y Chile: encargará distribución a red de socios

■ La matriz alemana BSH aseguró que la decisión responde a una reorientación de la estrategia comercial y no a resultados en los mercados.

POR DAYANNE GONZÁLEZ

El grupo alemán de electrodomésticos BSH, dueño de Bosch y Coldex, anunció el replanteamiento de su estrategia en Perú y Chile, con lo que tomó la decisión de cerrar de forma definitiva la subsidiaria en ambos mercados.

Esto incluye la instalación operativa en Chile y su representación en el vecino país, entre lo que destaca la fábrica que tenía hasta ahora en la localidad peruana de Callao.

El proceso de liquidación de ambas operaciones comenzó la semana pasada, luego de la última sesión llevada a cabo el 31 de enero, y tomó a los colaboradores por sorpresa, según pudo conocer DFSUD.

A los proveedores al menos en Perú, la empresa envió una carta interna -a la que este medio tuvo acceso- en la que se afirmaba que la decisión se basó "únicamente en una reorientación estratégica de nuestra casa matriz en Alemania".

"No refleja el rendimiento actual de nuestra empresa en estos mercados ni la situación económica local", se lee en el documento firmado por Raúl Alberto Coronel quien fue designado como liquidador titular de la operación en ese país de la sociedad que, ahora, pasa a llamarse BSH Electrodomésticos SAC en Liquidación.



La presencia de la firma en la región

En Perú, el grupo Bosch tiene alrededor de 120 trabajadores, una central ubicada en Lima y un centro de distribución en el Parque Logístico Lima Sur (Latam), en Lurín, en el que la multinacional europea Kuehne + Nagel invirtió más de US\$ 1 millón en agosto del año pasado.

Hasta el cierre de esta edición se desconocía cuántos empleados pertenecían específicamente al área de electrodomésticos y que fueron desvinculados.

En el caso de Chile, la compañía cuenta con 245 trabajadores para todo el holding y oficinas comerciales ubicadas en Vitacura. Según fuentes cercanas a la operación, se estima que trabajaban alrededor de

30 personas, sin contabilizar los empleados terciarios, y que todos habrían sido liquidados.

En ambos países, el Grupo BSH encargará su distribución a una red de distribuidores calificados y especializados, pero el holding no mantendrá la propiedad, par-

ticipación ni futura distribución de los productos.

La compañía forma parte del grupo fabricante de electrodomésticos BSH Hausgeräte GmbH y se fundó en 1967 como un *joint venture* entre Robert Bosch GmbH y Siemens AG.

Es el segundo fabricante mundial de electrodomésticos, con 41 plantas y más de 58.000 empleados. Según cifras preliminares, la empresa generó ventas por 91.600 millones de euros (US\$ 100 mil millones) en 2023.

El cierre de operaciones y lo que se viene

El anuncio del cierre se llevó a cabo la semana pasada de forma sorpresiva. Según pudo conocer este medio, los colaboradores de Perú fueron convocados a una

reunión presencial donde estuvo un representante de la compañía alemana y, de forma virtual, se conectó el equipo chileno. Allí, fueron informados de la decisión y las desvinculaciones.

La nueva estrategia de distribución planea garantizar la continuidad del servicio de la empresa, ya que se seguirán comercializando los productos pero a través de una red de distribuidores.

En cualquier caso, en ambos países permanecerá, por un tiempo, un personal mínimo encargado del traspaso de las operaciones y de los equipos que quedaron en existencia, hasta que tengan saldados sus compromisos en dichos mercados.

Sobre el inventario existente, al menos en Chile, fuentes cercanas a la compañía afirmaron que los grandes retailers del país ya han estado en contacto con la empresa para comprar los electrodomésticos y ofrecerlos en sus tiendas.

Según Coronel, "los clientes de BSH tanto en Perú como en Chile continuarán recibiendo un servicio óptimo para los electrodomésticos Bosch y Coldex", consignó el medio local Gestión.

**US\$ 100
MIL MILLONES**
HABRÍA VENDIDO EL GRUPO
BOSCH EN 2023, SEGÚN CIFRAS
PRELIMINARES.